

## Football/Après la publication de la liste des Panthères du Gabon par le sélectionneur Patrice Neveu

### Place maintenant au travail et aux résultats !

MIKOLO MIKOLO  
Libreville/Gabon

**SAUF** à faire dans la mauvaise foi, aucun observateur averti, pour l'instant, ne peut en vouloir au sélectionneur national Patrice Neveu, après la publication de sa liste des 23 Panthères du Gabon. Car en l'absence de notre championnat local, le technicien français ne pouvait jeter son dévolu que sur les athlètes gabonais évoluant à l'extérieur. Une évidence donc. À l'instar d'autres techniciens locaux que nous avons joints à ce sujet, Alain Da Costa Soares, ancien sélectionneur du Gabon (le doyen), n'en dit pas moins : "Patrice Neveu a bien fait de ne convoquer que les joueurs évoluant à

*l'extérieur où il y a des compétitions. C'est regrettable que notre National-Foot soit plus ou moins à l'abandon, et que ça devienne difficile d'avoir des internationaux qui ont le niveau".* En technicien averti, Da Costa Soares pense que Patrice Neveu devrait plus miser, à l'avenir, sur les joueurs évoluant dans les cinq grands championnats européens (Allemagne, Espagne, France, Italie et Angleterre). Le reste (Chine, Japon, les pays du Golfe, etc.) étant de niveau bas. "J'espère que Neveu va tirer les conclusions appropriées au sortir des deux prochaines rencontres amicales", souhaite l'ancien sélectionneur du Gabon. Lequel, humblement, n'a pas manqué d'exprimer sa gratitude au technicien français pour avoir choisi



Photo : J.F. MAROLA

comme entraîneur adjoint le Gabonais Anicet Yala. Ce dernier - né le 9 août 1976 à Libreville et ancien joueur international gabonais ayant évolué à

l'ex-CSB de Libreville et Pétrosport de Port-Gentil, puis Mangasport de Moanda -, connaît bien le stress du banc de touche d'une équipe nationale.

**Alain Da Costa Soares, ancien sélectionneur du Gabon : « Neveu vient de marquer un bon point... ».**

Puisqu'en plus d'avoir été déjà adjoint chez les U17 et les A', il fut, à deux reprises, titulaire de l'encadrement technique chez les U20. "Il faut féliciter et remercier Neveu pour avoir pris comme entraîneur adjoint

*un compatriote, en la personne du jeune Anicet Yala, qui fut un de mes anciens talentueux milieux de terrain lorsque j'entraînais le club de la Comilog, Mangasport. C'est une promotion pour Anciet, et je suis fier de lui. Ça prouve que, pour son début à la tête des Panthères du Gabon, le nouveau sélectionneur fait confiance aux Gabonais, contrairement à certains de ses prédécesseurs. Il vient de marquer un bon point", a laissé entendre Alain Da Costa Soares.* Après avoir dévoilé sa première liste des présélectionnés, place maintenant au travail et aux résultats. Et à ce titre, les deux prochains matches amicaux contre le Burkina Faso (10 octobre) et le Maroc (15 octobre 2019) seront intéressants à suivre.

## Rugby/Mondial-2019

### Le XV de France en quarts de finale

AFP  
Kumamoto/Japon

LE XV de France est la deuxième équipe qualifiée pour les quarts de finale de la Coupe du monde, grâce à son succès étonnant sur les Tonga (23-21) hier à Kumamoto. Les Français, présents en quarts de finale de toutes les éditions de la Coupe du monde depuis 1987, affronteront l'Angleterre, également qualifiée, avec pour enjeu la première place de la poule C, le 12 octobre à Yokohama. Pour remporter leur troisième succès depuis le début de la Coupe du monde, les Français ont rencontré de grosses difficultés. Auteurs d'une entame de match très convaincante, comme face à l'Argentine (23-21) et aux États-Unis (33-9), ils ont ensuite flanché, au point de permettre aux Tonga, de revenir à deux points grâce à un essai du



Photo : AFP

troisième ligne Zane Kapei, à deux minutes de la fin. Mais l'ultime ballon, dévié par Damian Penaud sur le renvoi, suivi d'une charge de Yacouba Camara a permis aux Bleus de conserver le gain du match. Le XV de France a même compté jusqu'à 17 points d'avance (17-0, 32), grâce à deux essais de Vakatawa et Raka, désigné homme du match. Mais le jeu français s'est ensuite désintégré, sous l'effet de multiples fautes qui ont permis aux Tongiens de revenir, et de faire souffler un vent de frayeur chez les Bleus.

**Les joueurs du XV de France après leur difficile qualification d'hier face aux Tonga.**

## Mondiaux d'athlétisme

### "Ils peuvent me tester tous les jours", s'emporte Hassan

AFP  
Doha/Qatar

"Ils peuvent me tester tous les jours", a proposé par défi la Néerlandaise Sifan Hassan, victorieuse, samedi, du 1.500 m des Mondiaux de Doha (Qatar), suite à la suspension par l'antidopage de son entraîneur Alberto Salazar. "Je veux montrer au monde entier que je suis une ath-

*lète propre. S'ils veulent me tester, ils peuvent me tester tous les jours", a indiqué la Néerlandaise en conférence de presse, après sa victoire éclatante sur le 1.500 m en 3' 51" 95. Le 6e chrono de tous les temps, une semaine après un premier titre sur 10.000 m. "Je crois dans un sport propre. J'ai toujours été propre, je le serai toujours. Je crois fermement dans l'Oregon Project. Je connais Alberto. Il travaille très dur,*

*je le sais", a-t-elle insisté à propos de son coach Alberto Salazar, suspendu quatre ans mardi par l'antidopage américain pour "organisation et incitation à une conduite dopante interdite". Alberto Salazar est le maître à penser de cette structure d'élite du nord-ouest des États-Unis, financée par l'équipementier Nike, qu'Hassan a rejoint en 2016 après les Jeux olympiques. Aucun athlète du groupe - ils sont*

*sept à Doha - n'a jamais été contrôlé positif. "Je suis une athlète de très haut niveau depuis 2014. J'ai gagné des titres en salle, sur la Ligue de diamant, j'ai toujours été constante", s'est-elle défendue, émue et agacée. L'ancien sprinteur américain Michaël Johnson l'a toutefois avertie qu'elle devait apprendre à vivre avec les soupçons tant que son nom resterait associé à Salazar.*

## Boxe/Stage de formation des instructeurs fédéraux 2e degré

### Les participants renvoyés dans l'exercice de leur fonction

MM  
Libreville/Gabon

AU terme de près de trois semaines d'apprentissage, les participants issus de la Ligue de boxe de l'Estuaire ayant pris part au stage

de formation des instructeurs fédéraux 2e degré, ont reçu leurs parchemins. Samedi dernier à la salle nationale, sise au boulevard Léon-Mba. **Nous y reviendrons.**